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La Coupe du monde de BMX débute à
Sarrians

La piste de BMX de Sarrians n’en finit pas de parler d’elle. Presque un an après le triplé
français  aux JO 2024 qui  avait  été  réalisé  en partie  grâce aux entraînements  sur  le  site
vauclusien, la piste sarriannaise accueille dès ce samedi 14 juin la Coupe du monde de BMX où
les trois médaillés olympiques vont se retrouver.

Ce samedi 14 juin, la Coupe du monde BMX Racing UCI 2025 débutera. Et c’est Sarrians qui ouvrira les
festivités en accueillant les deux premières manches. Un choix assez significatif puisque la piste de la
commune vauclusienne a été le centre de préparation aux Jeux et a permis la réalisation du triplé
français aux Jeux Olympiques de Paris 2024, grâce aux performances de Joris Daudet, Sylvain André et
Romain Mahieu.
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« Record d’inscriptions », « record de pays ayant acheté les droits télévisés », « record de délégations »,
annonce le BMX Club de Sarrians concernant cet événement mondial.  Une aubaine pour Stéphane
Garcia, président du club et président du Comité Régional Sud de Cyclisme, qui a fait monter ce club en
puissance dans le but d’en faire un club mondial depuis qu’il en a repris la présidence en 2016.

BMX Sarrians : une ambition locale à la réussite internationale

Il est encore temps de prendre sa place pour assister aux premières manches de cette Coupe du monde
ou à l’une d’entre elles. L’occasion d’aller encourager l’équipe française pour certains, de découvrir ce
sport mais aussi la piste sarriannaise pour d’autres. La première manche débutera à 11h15 le samedi 14
juin, et la deuxième à la même heure le dimanche 15 juin. Pour réserver votre place à Sarrians, cliquez
ici.

Après Sarrians, ce sera au tour de la ville de Papendal, aux Pays-Bas, d’accueillir deux manches à la fin
du mois de juin, puis à la ville de Santiago del Estero, en Argentine, de recevoir les pilotes du monde
entier pour les deux dernières manches en septembre. En 2026, Sarrians accueillera de nouveau les
premières manches de la prochaine Coupe du monde, mais aussi les Championnats d’Europe.

La piste de Sarrians va accueillir les Championnats d’Europe de BMX en 2026

Laboratoire Vaniesta : un produit naturel
pour la libido
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Le laboratoire Vaniesta dont le siège est à Sarrians a été créé par Thomas Vanetti. Il a mis au
point un produit naturel pour doper la libido, le Sagivat. Il a créé un partenariat avec un site de
vente de produits du sommeil, avec des espoirs de retombées commerciales.

« J’ai travaillé en tant que comme visiteur médical pour des gros laboratoires proposant des produits
naturels aux pharmacies, comme Puressentiel. J’ai participé à de nombreux séminaires autour de ces
compléments alimentaires naturels, ce qui m’a donné une solide connaissance de ce secteur, en plus de
la conviction profonde que j’ai toujours eue pour ces produits naturels » explique Thomas Vanetti, le
créateur du laboratoire Vaniesta.
« Après réflexion avec un ami, je décide de regarder les produits naturels qui existent contre les troubles
de  l’érection,  sans  succès.  Mes  contacts  sur  le  terrain  montrent  qu’il  existe  un  réel  besoin  des
consommateurs. »

Un produit homme et femme
Thomas Vanetti poursuit sa réflexion et décide de travailler sur un produit concernant la baisse de la
libido, concernant l’homme et la femme. « Les troubles sont causés par de nombreux facteurs comme la
fatigue, l’âge ou encore le système hormonal. »
Le produit est alors mis au point suite à de nombreuses recherches médicales sur trois années. Baptisé
Sagivat, il contient cinq ingrédients répondant à des besoins spécifiques. La vitamine C donne du tonus et
enlève la fatigue. Le safran un effet bénéfique sur l’aspect psychologique. Le gingembre procure du tonus
et améliore le système digestif. L’ail optimise la circulation sanguine. Enfin la croix de Malte, Tribulus
terrestris, est le cinquième ingrédient de Sagivat. Il agit sur le taux de testostérone, qui concerne les

https://laboratoires-vaniesta.com/
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hommes et les femmes. Le produit est alors créé en 2015 suite à une étude sur les dosages, le tout
contenu dans une gélule végétale. « Nous sommes sur le marché de la micro nutrition. Il  faut par
conséquent  être  extrêmement  précis  et  ne présenter  aucun risque »,  explique Thomas Vanetti.  La
formulation est alors déposée et un laboratoire travaillant en sous-traitant est trouvé dans la banlieue de
Montpellier.

Une étude de satisfaction
1 000 boîtes sont alors lancées en fabrication. Une enquête de satisfaction est faite, avec un taux de
réponses  positives  de 76%.  La boîte  se  veut  discrète  et  elle  est  vendue avec 30 gélules  dans les
pharmacies via des grossistes. « L’essor tarde à venir et j’ai dû prendre un poste de salarié en tant que
directeur commercial  dans une entreprise d’analyses d’eau en 2017.  J’avais  déjà  investi  autour de
30 000€ depuis la création du produit. J’ai gardé l’entreprise et le produit précieusement ».

Un partenariat avec un laboratoire
En 2023, il rencontre un gros intervenant du marché de compléments alimentaires qui cherche justement
un produit développant la libido. Thomas Vanetti et Eric Boëche, le patron de Confort Boutik, trouvent
ainsi un accord d’exclusivité début 2024. « Le prix est fixé à 39,90€ avec une première commande de 350
boîtes. Je ne m’occupe plus de la commercialisation. Je devrai livrer les boîtes au siège à Toulouse quand
tout l’ensemble organisationnel sera bouclé. » Depuis cet accord, le dossier a avancé mais lentement.

« Nous avons eu des soucis d’approvisionnement en matières premières, des retards de fabrication et une
attente  administrative  avec  la  DGCCRF.  Ce produit  qui  rentre  dans  la  catégorie  des  compléments
alimentaires a mis beaucoup de temps à se concrétiser. J’ai fait un point avec la société Confort Boutik fin
2024. Les choses doivent désormais avancer d’ici le mois de juin. Mon partenaire a conclu des accords
avec les pharmacies. Le produit sera en présentation dans les officines pour une bonne visibilité avec des
conseils donnés sur place pour la posologie. »

Confort Boutik va commercialiser Sagivat
Confort Boutik est un gros intervenant sur les produits naturels du sommeil et du diabète, marchés en
pleine croissance. Il est d’ailleurs numéro deux sur le marché du e-commerce sur sa gamme sommeil. Il a
un rayonnement important (France, Europe et Afrique).
« L’apnée du sommeil est souvent responsable d’une baisse de la libido et peu de sommeil profond
diminue la production de testostérone. Quand nous avons rencontré le laboratoire Vaniesta, Sagivat a
répondu à notre demande, en complément de gamme à nos produits du sommeil. De plus, il s’adresse aux
hommes et aux femmes et cela correspond à nos attentes. Nous avons ainsi noué un partenariat exclusif
en mettant ce produit dans un décor clinique et médical sur votre site » explique pour sa part Éric
Boëche.

Une gamme complémentaire lancée
Pour développer son chiffre d’affaires dans un contexte pas évident, Thomas Vanetti a lancé fin 2024 une
gamme de produits pour favoriser le sommeil, à base de mélatonine. « Comme pour mon autre produit
Sagivat, je travaille avec un prestataire pour la fabrication. Les produits sont commercialisés sous forme
de ‘gummies’, comprimés, gélules et liquide. Je commercialise cette gamme avec des grossistes qui les

https://www.confortboutik.com/produit/sagivat-favorise-le-desir-capacite-sexuelle/#product-description
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revendent ensuite dans des réseaux spécialisés ou en pharmacie. Cette diversification doit apporter un
complément de chiffre d’affaires à Sagivat qui a pris du retard dans son déploiement. »

La torréfaction Maison Bres : l’amour du café
depuis 30 ans

L’histoire commence en 1998 dans un garage puis dans un local à Monteux. Cynthia et Jean-
François  Bres  décident  de  monter  leur  affaire  dans  la  torréfaction du café.  Ils  vont  vite
déménager sur le site actuel de Sarrians. L’entreprise a bien évolué depuis avec huit salariés,
un salon de thé et 65 % du chiffre d’affaires réalisé avec les bars-hôtels-restaurants.

« Mes parents ont créé cette affaire. Au départ, leur commerce de torréfaction ne concernait que le B to
B,  pour  les  services  des  professionnels,  avec  une  mise  à  disposition  des  machines  à  café.  Nous
commercialisions du café qui n’était pas torréfié par nos soins au départ, uniquement en négoce »
explique Léo Bres, qui a intégré l’entreprise en septembre 2024 après des études universitaires. En 2004,
l’entreprise s’ouvre au grand public avec l’ouverture d’une boutique à Sarrians, avec des cafés mais
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également  des  thés.  «  Après  des  années  d’expérience,  mon  père  a  décidé  en  2010  d’assurer  la
torréfaction lui-même en sélectionnant du café vert dans des maisons de négoce en important dans le
monde entier « .

Ouverture d’un salon de thé
En 2019, la Maison Bres a pris la décision d’ouvrir un salon de thé et des dégustations pour développer
son chiffre d’affaires et mettre en lumière toute sa gamme de cafés et de thés. «  Nous proposons ainsi
des pâtisseries maison dans un univers chaleureux et cosy ». La boutique propose également tous les
articles autour du café et du thé, avec de la vaisselle et des accessoires mais également des machines à
café automatiques dont une marque premium en plus de la boutique qui s’est agrandie depuis 20 ans.

Le café vient de nombreuses régions du monde (à gauche).
La Maison Bres assure la mise à disposition de machine à café auprès des professionnels (à droite).
Crédit : DR

Une gamme très large
A ce jour, la Maison Bres propose à sa clientèle 16 référence de café dont 11 en pure origine, un
décaféiné sans solvant et quatre en assemblage qui est assuré par Jean-François et Léo, dans un travail
qui s’apparente à de l’artisanat, avec un réel savoir-faire. Les cafés sont de haute qualité. Ils peuvent être
cultivés  en  agroforesterie  pour  certains  ou  encore  en  commerce  équitable.  L’objectif  à  terme  est
également de développer encore davantage les cafés bio pour arriver à 100 % de la gamme.

https://www.latorrefaction-maisonbres.com/
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Investissement d’une machine
La société a investi récemment dans une machine de torréfaction ultramoderne d’origine américaine. Elle
a également une ensacheuse très performante. Le café vert qui vient principalement du port du Havre en
sacs devient ensuit noir et sec suite au passage dans la machine de torréfaction avec des savoir-faire de
températures bien précis. Il est ensuite conditionné pour pouvoir être livré aux clients. Chaque année,
Jean-François et Léo Bres font des essais d’assemblage de café pour pouvoir proposer à leur clientèle une
gamme sans cesse renouvelée, en sélectionnant des cafés avec le plus grand scrupule.

Une formation sur la torréfaction
Les perspectives de l’entreprise sont de continuer son développement aussi bien au niveau de la clientèle
des particuliers que des professionnels, malgré un contexte du café qui est compliqué depuis une année.
Le cours du café en effet doublé depuis neuf mois. Le projet sur l’année 2025 est l’ouverture d’une salle
de dégustation avec des formations autour de la torréfaction. D’une durée de 1 heure 30, elles seront
proposées au grand public mais également aux professionnels de la restauration dès le mois de mai.

Olivier Muselet

Bres en chiffres :
– 7 salariés dont un alternant (boutique, atelier et force commerciale)
–  600  clients  professionnels  (bars,  hôtels,  restaurants,  boulangeries,  bureaux  d’entreprises)  sur  le
Vaucluse à 100%
– Chiffre d’affaires 2024 égal à celui 2023
– 100 tonnes  de cafés torréfiés par an
– Pays différents pour l’origine des cafés : Amérique latine dont le Brésil et le Pérou, Amérique centrale
(Honduras, Costa Rica, Nicaragua, Guatemala, Mexique), Afrique (Kenya, Éthiopie), Inde et Papouasie-
Nouvelle-Guinée

Le café en bref :
– Il existe 70 pays producteurs de café dans le monde sur la ceinture intertropicale
– Deux variétés café sont consommées dans le monde : le robusta qui pousse à basse altitude et plus
chargée en caféine et sera logiquement incorporé dans le café expresso. L’arabica est un arbre qui
pousse en plus haute altitude, est plus aromatique. Seules ces deux variétés sont cultivées pour le
commerce du café. À ce jour, la recherche et développement sur d’autres variétés possibles  n’en est qu’à
ses débuts car il existe des centaines de variétés de caféiers.

Deux concerts ce week-end au profit d’une
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cause féminine : l’endométriose 

La troisième édition de ce projet national a lieu dans le Vaucluse

Ce projet porté par Anne-Marie Lyaudet Borgeais et Alexandra Rousset a vu le jour en 2023 dans le Jura
où s’est  tenue la  1e édition.  Depuis  l’idée de rassembler  ces musiciennes pour un concert  annuel
a grandi. La 2e édition de 2024 s’est faite dans le Limousin et 2025 dans le Vaucluse/Gard, la prochaine
édition 2026 se tiendra à Haute-Garonne. Il s’agit de soutenir une cause pour soulager la souffrance des
femmes qui souffrent d’endométriose.

Une maladie féminine qui rassemble
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C’est autour de cette action commune que se réunissent 80 musiciennes venant de toutes la France, 5
régions et pas moins de 17 départements représentés, pour constituer un grand orchestre d’harmonie
sous la direction de Sylvie Rogier, cheffe invitée pour cette 3ème édition, qui habituellement dirige
l’orchestre l’Union Musicale Sarriannaise.

Un orchestre au féminin

Les samedi 8 et dimanche 9 mars prochains, venez écouter ce grand orchestre au féminin (les hommes
sont les bienvenus) au travers d’un programme musical de musiques de film, d’airs d’opéra, de jazz,
variétés internationales, pour l’occasion, quatre chanteuses lyriques issues du choeur de l’Opéra Grand
Avignon, se joindront à cette grande formation musicale, ainsi qu’un chanteur de jazz.

Les recettes reversées à l’association avignonnaise Manoléta

Pour chaque concert, deux week-ends de répétitions sont programmés 2 mois avant, le travail musical est
fait par un chef d’orchestre choisi par l’ambassadrice de la région, ici Claire Puechlong.

Ces 2 concerts sont donnés au profit d’une association qui défend les causes féminines et cette année les
recettes iront directement pour l’association avignonnaise Manoléta, qui accompagne les femmes, mais
aussi leur partenaire, pour pallier au mieux la souffrance de l’endométriose.

Un projet soutenu par la Ville de Sarrians, la Ville des Angles, le Lions Club Pont d’Avignon et
Villeneuve/Les Angles, la Ville de Rognonas et l’École de musique.

Samedi 8 mars. 21h. 12€. Salle Frédéric Mistral. Sarrians.
Dimanche 9 mars. 15h. 12€. Forum des Angles. Les Angles.

Sécheresse : 8 communes vauclusiennes
reconnues comme étant en état de
catastrophe naturelle

https://www.endometriosevaucluse.fr
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Les arrêtés interministériels du 21 et 25 janvier 2025, ont reconnu huit communes de Vaucluse
comme étant  en  état  de  catastrophe  naturelle  au  titre  du  phénomène  de  sécheresse  et
réhydratation des sols.

L’arrêté interministériel du 21 janvier 2025, publié au journal officiel du 25 février 2025, a reconnu la
commune  de  Sarrians  comme  étant  en  état  de  catastrophe  naturelle  au  titre  du  phénomène  de
sécheresse et réhydratation des sols, survenu au cours de l’année 2023.

Celui du 25 janvier 2025, publié au journal officiel du 26 février 2025, a, quant à lui,  reconnu les
communes  d’Althen-Des-Paluds,  du  Barroux,  de  Cairanne,  de  Gigondas,  de  Loriol-du-Comtat,  de
Malemort-du-Comtat et de Mazan comme étant également en état de catastrophe naturelle au titre du
même phénomène, survenu au cours de l’année 2024.

Ainsi, les personnes sinistrées ont jusqu’au jeudi 27 mars pour Sarrians, et jusqu’au vendredi 28 mars
pour les sept autres communes, pour déclarer les dégâts subis auprès de leur compagnie d’assurance.
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La piste de Sarrians va accueillir les
Championnats d’Europe de BMX en 2026

Réunie à Lausanne, l’UEC (Union européenne de cyclisme) vient d’attribuer les championnats d’Europe
de BMX Racing 2026 à la piste du BMX club de Sarrians. La date exacte de l’événement sportif n’a
cependant pas encore été dévoilée.
« La ville, qui est déjà un acteur majeur dans le monde du BMX, accueillera les meilleurs athlètes du
continent dans une discipline qui  ne cesse de gagner en popularité et  en prestige international  »,
explique l’Union présidée par Enrico Della Casa.

«  La  Fédération  Française  de  Cyclisme  est  très  heureuse  et  très  fière  de  pouvoir  organiser  les
Championnats d’Europe UEC BMX Racing 2026,  en France,  se félicité  pour sa part  Michel  Callot,
président  de la  Fédération Française  de Cyclisme.  Le BMX Racing est  une discipline prestigieuse,

https://www.uec.ch/
https://www.bmx-sarrians.com/
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spectaculaire et en plein essor, portée par le triplé historique de notre équipe de France lors des Jeux
Olympiques de Paris 2024. »

Cette désignation constitue une véritable reconnaissance pour le club vauclusien présidé par Stéphane
Garcia, récemment promu à l’Ordre national du mérite. En effet, la piste comtadine accueillera déjà
l’ouverture de la saison de la coupe du monde de BMX avec deux manches inaugurales qui se dérouleront
les 14 et 15 juin 2025. Rebelote l’année suivante, puisque Sarrians organisera aussi les deux manches
inaugurale de la saison 2026 (les 6 et 7 juin).

BMX Sarrians : une ambition locale à la réussite internationale

Concert du Nouvel An de l’Union Musicale
Sarriannaise
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https://www.echodumardi.com/actualite/bmx-deux-vauclusiens-medailles-olympique/
https://www.linkedin.com/in/stephane-garcia-6a8304b8/
https://www.linkedin.com/in/stephane-garcia-6a8304b8/
https://www.echodumardi.com/actualite/distinction-ces-vauclusiens-qui-ont-du-merite/?fbclid=IwY2xjawIsGmNleHRuA2FlbQIxMQABHTfSEVrpXScfDWXwDBUun087fdCtxoPHIp_F8AxtaNORzz9pONYYI1YfyQ_aem_L3NYsCga_pRw_MiHzsBVJA
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Un concert festif et original pour entrer dans ce nouvel an

Chaque année, l’Union Musicale Sarriannaise nous convie au Concert du Nouvel An. L’occasion de bien
démarrer l’année en musique dans la bonne humeur.

Un orchestre d’harmonie sous la direction de Sylvie Rogier

Cet orchestre d’harmonie, sous la direction de Sylvie Rogier depuis plus de 25 ans, aime à faire entendre,
pour fêter la nouvelle année, un concert festif et original qui mêle différents styles de musique : musique
de film, variété, air d’opéra, musique humoristique et bien d’autres.

Des chanteurs professionnels se joignent aux 30 musiciens amateurs

Pour l’occasion, des chanteurs professionnels se joignent à cette formation orchestrale de 30 musiciens
amateurs et se mettent tous au diapason pour le plus grand bonheur de leur public.

Dimanche 12 janvier. 17h. Entre libre. Salle des Fêtes Frédéric de Sarrians.
Samedi 25 janvier. 20h. Salle Roger Orlando. Caumont-sur-Durance. 
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(Vidéo) 50 jeunes pilotes ont participé au
stage 100% féminin du BMX Club Sarrians

Le club de BMX de Sarrians a accueilli 50 stagiaires ce dimanche 8 décembre pour un stage
100% féminin encadré par quatre pilotes féminines élites.

Pris en charge par la Fédération française de Cyclisme dans le cadre du développement du sport féminin,
ce stage organisé au BMX Club Sarrians à l’initiative de Myriam Garcia, en charge de la gestion du
centre de préparation aux JO Paris 2024 du club sarriannais, a obtenu un énorme succès. 50 jeunes filles,
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de 7 ans et plus, ont fait le déplacement d’Occitanie, d’Auvergne-Rhône-Alpes et de la Région Sud pour
partager leur passion commune.

Sous les conseils des pilotes Camille Maire, Mathilde Bernard, Adriana Dominguez et Malaury Urbani,
qui ont enfilé leur casquette de coach pour l’occasion, les jeunes stagiaires ont pu en apprendre plus sur
la technique, les starts, les virages, mais aussi la course. Marie-Françoise Potereau, vice-présidente de la
Fédération française de Cyclisme et vice-présidente du Comité national olympique et sportif français en
charge du sport féminin,  et Christophe Olivier,  président du Comité départemental de Cyclisme du
Vaucluse, était présent pour cet événement ayant pour objectif la féminisation du cyclisme.

Un stage similaire sera organisé en mai prochain dans le but d’accompagner les jeunes sportives et
qu’elles se familiarisent avec la piste vauclusienne avant les événements majeurs qui auront lieu à
Sarrians comme la Coupe de France et de la Coupe du Monde de BMX.

BMX Sarrians : une ambition locale à la
réussite internationale
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Centre de préparation aux Jeux, lieu de préparation du triplé olympique français aux Jeux
Olympiques de Paris 2024, lieu d’accueil de plusieurs compétitions internationales, le BMX
Club de Sarrians n’a rien à envier aux plus grands. Depuis 2016, son président Stéphane Garcia
travaille d’arrache-pied pour en faire un club mondial. Ambition, désillusion, persévérance,
rencontres fortuites, mais surtout passion, ont fait du club ce qu’il est aujourd’hui.

La piste de BMX de Sarrians est impressionnante, avec ses deux butes, à 5 et 8 mètres. Les férus de vélo
la qualifieraient même de magnifique. Pourtant, comme Rome, elle ne s’est pas faite en un jour. Stéphane
Garcia l’avait annoncé dès son arrivée à la présidence du club en 2016 : « Je vais faire du BMX Club
Sarrians un club mondial. »

Qui  aurait  cru  qu’un  petit  village  vauclusien  de  6  500  habitants  allait  accueillir  des  compétitions
internationales de BMX, mais aussi l’entraînement de plusieurs délégations pour les Jeux Olympiques de
Tokyo  2020,  l’équipe  de  France  de  BMX pour  les  Jeux  Olympiques  de  Paris  2024,  dont  les  trois
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champions qui ont réalisé un triplé historique le 2 août dernier ? Beaucoup n’y ont pas cru, Stéphane
Garcia l’a fait.

Une passion pour le vélo qui ne date pas d’hier

C’est à l’âge de 14 ans, alors que Stéphane Garcia vient de quitter le domicile familial pour s’installer à
Avignon auprès de sa grand-mère, que le vélo croise sa route au travers d’une rencontre avec Jean-
Michel Robert, des Cycles JM Robert, entreprise ancestrale avignonnaise. « Jean-Michel m’a transmis cet
amour du vélo et cet amour du dirigeant de vélo », dévoile-t-il.

Bien plus tard, lorsqu’il découvre la paternité, Stéphane souhaite transmettre cette passion à ses filles.
Mais, par peur de les laisser sur un vélo de route par rapport au risque d’accident et après une rencontre
avec deux garçons faisant du BMX à Sarrians, le Vauclusien décide d’y inscrire ses filles. Mais voilà que
ce club sarriannais rencontre un problème : il ne fait pas preuve de stabilité, avec trois présidents qui se
sont succédés en seulement six mois en 2016. Stéphane se voit alors proposé la présidence du club en
octobre de la même année. Il impose une seule condition : faire du BMX Club Sarrians un club mondial.

Nouveaux projets pour un nouveau départ du club

Alors qu’il vient de prendre la tête du club, Stéphane Garcia rencontre Sylvain Duployer, vice-président
de la Fédération Française de Cyclisme (FFC), qui souhaite que de nouvelles têtes émergent du BMX. En
parallèle, le président du club sarriannais lui exprime ses ambitions pour Sarrians. En décembre 2016, le
vice-président de la FFC lui propose alors d’accueillir les Championnats d’Europe en 2018. Mais pour
pouvoir accueillir cet événement, le club de Sarrians doit refaire sa piste. « On m’a donné un an pour
qu’elle soit faite », explique Stéphane. 

« Pour avoir une grosse piste, il faut de gros événements, et inversement. »

Après une rencontre avec Richard Miron, adjoint aux sports de la ville de Marseille entre 2008 et 2020 et
conseiller régional à deux reprises entre 1998 et 2021, tout commence à se décanter. La Région Sud
soutient le projet de Stéphane Garcia, à condition qu’il rachète la piste de Sarrians. « La Région a
accepté d’injecter de l’argent à condition qu’on soit certains qu’on ne fasse pas un McDonald’s à la place
de la piste, et pour ça il fallait la racheter », explique le président du BMX Club Sarrians. Un bail
emphytéotique de 30 ans est donc signé, la Région donne 50 000€ au club pour faire les aménagements.
Si Stéphane est heureux au départ, il déchante vite en voyant ce que coûte cet investissement.

Une piste à 350 000€

Vincent Chapelet, PDG de l’entreprise avignonnaise Sud Bâtiment, aussi passionné de vélo, suit Stéphane
Garcia dans son projet fou, en lui prêtant les engins. « Une location d’engin coûte entre 5 000 et 6 000€,
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c’était déjà ça d’épargné, et je savais que j’allais trouver une solution pour l’essence », affirme Stéphane.
Vincent Chapelet n’a pas été le seul à prêter main forte et à se montrer solidaire envers ce projet.
Piscinistes et maçons se sont mobilisés pour donner leur terre au lieu de payer pour la jeter. « On a reçu
780 camions de terre », affirme le président du club de BMX.

Si Stéphane Garcia semblait trouver des solutions à chacun de ses problèmes, il  y en a un qui l’a
particulièrement embêté : il avait tous les matériaux, mais pas de fabricant de piste. « Si on n’attaquait
pas les travaux pendant les vacances de Noël 2017, le projet tombait à l’eau », ajoute-t-il. Mais comment
trouver un fabricant, qui demande entre 80 000 et 100 000€, quand on en a seulement 50 000 pour
l’ensemble  du  projet  ?  Encore  une  fois,  la  chance  semble  lui  sourire  puisqu’un  entrepreneur,  qui
travaillait anciennement pour une entreprise internationale de fabrication de piste, avait besoin d’un
événement majeur pour faire découvrir son business. Stéphane n’aura alors besoin de payer que 15 000€
en échange d’hébergements pour les ouvriers et de trouver des solutions à leurs potentiels problèmes.
Avril 2018, la piste est faite, avec la première bute à 5 mètres en Vaucluse et dans la région Sud, prête à
accueillir les Championnats d’Europe trois mois plus tard. Ainsi, la piste aura coûté 350 000€, alors
qu’elle aurait dû en coûter plusieurs millions.

2017
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2024

En sept ans, la piste a bien évolué. ©Stéphane Garcia – BMX Club Sarrians

En route pour les Jeux Olympiques

Après avoir accueilli plusieurs compétitions nationales et internationales, le BMX Club Sarrians fait face
au Covid, dont il a du mal à se relever financièrement parlant. Bertrand Gaume et Didier François, ancien
préfet de Vaucluse et ancien sous-préfet de Carpentras, font confiance à Stéphane et l’autorisent à faire
venir des équipes professionnelles pendant le Covid pour s’entraîner pour les JO de Tokyo 2020 (qui ont
eu lieu en 2021). « Nous étions la seule piste en Europe à accueillir des délégations pour s’entraîner »,
affirme Stéphane Garcia, qui a reçu un des Trophées Sport & Management dans la catégorie ‘Acteurs du
sport – Management et Economie du Sport’ en 2020, organisés par TPS Conseils à l’Assemblée Nationale.

« Si je faisais venir une bute à 8 mètres, la piste de Sarrians allait devenir l’eldorado du
BMX. »

Stéphane voyait plus loin pour la piste de Sarrians et souhaitait une bute à 8 mètres, pour être en
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cohérence avec les normes olympiques, en prévision des JO de Paris 2024. Il existait un tel équipement à
Aix-en-Provence qui avait été fait à l’époque des JO de Londres 2012, mais qui était à l’abandon et en
ruine, car il était géré par un club qui n’avait pas les capacités pour le faire. « Hervé Liberman, de la
Région et président du Comité Régional Olympique et Sportif, voulait tout faire pour qu’on la récupère,
mais tous les Vauclusiens en place depuis 30 ans auraient préféré qu’elle aille à la casse, déplore le
président du BMX Club Sarrians. Il y en avait même qui proposaient qu’elle aille à Trets, mais surtout pas
chez nous. Tout était fait pour qu’on ne la récupère pas. » En tout, pour le démontage, le déplacement, le
remontage et la remise en forme de la bute à 8 mètres, le club de Sarrians a déboursé 50 000€, alors
qu’une telle bute coûte environ 650 000€.

La piste de Sarrians attire de plus en plus

Ainsi, la piste de Sarrians et son club commencent à se faire un nom dans le milieu du BMX. Romain
Mahieu rejoint le club en 2020, va jusqu’en finale des JO de Tokyo, termine 1er à la Coupe du Monde
2023, remporte la médaille de bronze aux JO de Paris. « Petit à petit,  on s’est construits », ajoute
Stéphane Garcia.

La Coupe du Monde, qui a eu lieu à Sarrians en 2023, a fait la deuxième plus grosse audience de
L’Équipe TV cette année-là. Puis la piste de Sarrians est devenue Centre de préparation aux Jeux (CPJ) et
a reçu 56 délégations en tout. Puis l’équipe de France a commencé à s’y intéresser en posant la condition
de l’exclusivité. « Je n’ai pas compris pourquoi tout de suite mais c’est vrai qu’on ne peut pas investir
autant d’argent pour que ce ne soit pas un Français qui finisse sur le podium », explique Stéphane. Et
finalement, ce n’est pas un, mais bien trois Français qui ont terminé sur le podium de la finale de BMX
Racing aux JO 2024. Une belle victoire pour le club, qui est parti de rien et qui, en sept ans, a fait une
ascension fulgurante.

BMX : deux Vauclusiens médaillés olympique

Le club aujourd’hui

Bientôt huit ans que Stéphane Garcia a pris la présidence du club, et il y en a eu du changement ! À son
arrivée en 2016, le chiffre d’affaires s’élevait à 27 000€, aujourd’hui, il est à 1M€. Le chiffre d’affaires, ce
sont les adhésions, ce que rapporte une course de vélo, l’événementiel, mais aussi la location de piste.

« J’ai toujours dirigé le BMX Club Sarrians comme une entreprise, jamais comme un club
sportif. »
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Aujourd’hui, le club compte 7 salariés et 200 licenciés, de la draisienne à l’adulte. Une jauge que le
président ne souhaite pas augmenter, malgré une demande qui connaît une croissance sans nom, entre
+30% et +40%, grâce à l’engouement qu’ont créé les JO 2024 et le triplé français en BMX. Une saison au
club de Sarrians coûte 381€. « On est parmi les moins chers de la région, mais les licenciés font du vélo
sur une piste qui équivaut au Stade Vélodrome en football », dit fièrement Stéphane Garcia.

Aujourd’hui, le club fait la fierté de son président, de la commune de Sarrians, mais aussi du département
de Vaucluse. Stéphane Garcia l’affirme, il n’a pas fait tout ça tout seul et il est très reconnaissant envers
toutes les personnes qui l’ont aidé ou qui l’ont simplement soutenu. « Le milieu du sport est difficile
parce que tu dois toujours prouver que tu as la capacité de le faire, et même si on a essayé de me mettre
des bâtons dans les roues, certains m’ont soutenu, comme Dominique Santoni, qui était à l’époque vice-
président du Département en charge des sports et qui est aujourd’hui présidente du Département, et
pareil  après  avec  Christelle  Jablonski-Castanier,  en  charge  des  sports  aujourd’hui  »,  développe  le
président du BMX Club Sarrians.

L’avenir du club

Si le club semble avoir coché toutes les cases de la liste d’objectifs qu’il s’est fixé, Stéphane Garcia ne
compte pas en rester là. La piste devrait accueillir la Coupe du monde 2025, et sûrement celle de 2026
également.

« J’ai réservé le Palais des papes les 6, 7 et 8 mars 2026. » Dans deux ans, et pour la première fois en
Europe, un club de BMX va organiser le congrès fédéral de l’Union Européenne de cyclisme. 51 pays vont
se réunir en Vaucluse pour parler de Vélo. Un événement majeur qui va valoriser le BMX, le Vélo dans le
Vaucluse, mais aussi plus largement le département. Ce vendredi 6 septembre 2024, Stéphane Garcia et
le directeur général de la Chambre de commerce et d’industrie (CCI) de Vaucluse Tomas Redondo
accueilleront le président de la Fédération française de cyclisme Michel Callot et le président de l’Union
européenne de cyclisme Enrico Della Casa, à Avignon pour visiter la ville, son Palais des papes et ses
hôtels pour déterminer si cela correspond a leurs attentes.

L’envie d’intégrer le tissu économique local au projet

Si Stéphane Garcia compte rester à la présidence du BMX Club Sarrians pendant quelques années
encore, il lui reste des objectifs, dont un qui lui tient particulièrement à cœur : attirer les entreprises
vauclusiennes.

« Je suis un grand amoureux du département, je souhaite trouver de nouveaux partenaires,
mais surtout de gros partenaires locaux. »

Pour le moment, dans le département, seul Jacques Leze, directeur du centre commercial Aushopping
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Avignon Nord, a accordé sa confiance à Stéphane Garcia et son club. « Je suis très triste qu’on n’ait
aucune entreprise historique du Vaucluse derrière nous, affirme le président du club de BMX. Comment
peut-on réussir à garder un Romain Mahieu qu’on a fait venir des Etats-Unis chez nous, comment allons-
nous attirer des jeunes qui seront les pépites de demain sans appuis financiers derrière ? » Stéphane
Garcia souhaite que Sarrians soit la première équipe professionnelle de BMX en France, il souhaite
professionnaliser les pilotes, développer l’équipe féminine, etc. L’ambition est toujours là. Et le président
du club sarriannais, à qui on a répété maintes fois qu’il était fou ces sept dernière années, n’attend
qu’une chose : « il me faut des gens qui soient aussi fous, ou tout du moins, qui me fassent confiance. »
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